

Brechas en regiones

● La última versión del Índice de Desarrollo Regional (Idere 2023), publicada por la Universidad Autónoma de Chile, entrega resultados contundentes sobre el desarrollo de las regiones del país: por primera vez, desde que se calcula el Idere, bajó el nivel de desarrollo y aumentaron las brechas.

Tras la crisis por la pandemia de covid-19, no sólo retrocedió un proceso de desarrollo regional que hasta entonces iba al alza, sino que además se puso fin al lento pero seguro tránsito de convergencia interregional (es decir, la reducción de distancia entre las regiones más y menos

avanzadas). Aún más: a la fecha, sólo seis regiones lograron recuperar sus niveles de desarrollo prepandemia.

Esto marca importantes desafíos para las diversas realidades territoriales del país. No sólo no da lo mismo donde nacer o vivir para experimentar los relativamente buenos estándares de Chile con respecto al resto de América Latina, sino que las capacidades de amortiguación y recuperación de nuestras regiones son distintas, lo que incide en sus porvenires.

Ello requiere mayor conocimiento específico de la diversidad de nuestros territorios, con diagnósticos especializados y agendas de trabajo diferenciadas, acorde a cada realidad territorial.

*Dr. Camilo Vial Cossani
Investigador Índice de Desarrollo
Regional (Idere 2023), Universidad
Autónoma de Chile*